

CA du Lundi 13 octobre 2025 10h30 chez Nadette, à Arjuzanx

Présents : *Dany Daubon, Michel Bonnet, Nadette Manciet, Marie Lise Castets, Michèle Sourgens, Sabine Collet, Philippe Castets.*

Excusé : *Jean François Dupeyron, Mylène Maramotti*

À l'ordre du jour

BILANS:

- **Forums des Associations Sabres et Morcenx**, 06/09

4 parrainages collectés à Sabres : 67 parrainages au total à ce jour. Prévoir une relance rapide

- **Vide- grenier de Lesperon**, 14/09

Accueil chaleureux du personnel communal, 334€ de ventes artisanat burkinabé

- **Repas de Landes Aquarelle**, du 04/10 :

79 repas servis pour une recette de 1264€, dépenses 899,75 €, bénéfice : 364,25 €

Excellente ambiance et retour très positif de la part de Landes Aquarelles.

Merci aux amis de TA qui ont efficacement participé à la préparation et au service repas (Annie et Christian, Nadia S, Nadia B, Eric ,,)

- **Rentrée à l'École des Amis du Monde**,

Effectifs de rentrée : 400 élèves inscrits (détail dans la lettre aux marraines et parrains)

PERSPECTIVES :

* **Cinéma Morcenx: film** « Le Sang et la Boue » (2025) , ou la tragédie des chercheurs de coltan en RDC; *Le documentaire de Jean-Gabriel Leynaud suit le quotidien de « creuseurs » congolais, travaillant dans des conditions épouvantables pour extraire le minerai utilisé pour fabriquer les téléphones portables. Maïko souhaiterait organiser une projection au ciné de Morcenx . Christian Berdot des Amis de la terre Mont de M. serait prêt à venir à Morcenx . Nous avons donné un accord de principe à Maïko,*

Proposition de projection un jeudi soir ou un samedi soir – 1ère quinzaine de décembre- selon la disponibilité de Christian B. Le débat pourrait être suivi d'une intervention rapide sur les mines d'or au Burkina Faso

* **Clem / Clas Morcenx: projet de correspondance scolaire**, réponse à donner à Sabrina Escalona. Nadette et Dany proposent de la rencontrer pour échanger sur le projet.

* **Projet EAU:**

La salle Jean Jaurès , celle de la Bourse ainsi que la salle de cinéma de Morcenx sont réservées pour les dates envisagées : **vendredi 29 et samedi 30 mai 2026**. Selon les animations proposées, nous repréciserons ultérieurement ; Michel a adressé un message à la responsable de l'association culturelle morcenaise pour l'informer de notre réflexion sur une soirée musicale, le samedi et d'une possible animation commune, si souhaitée.

Message de Denis du 15 septembre :

« Je reviens vers vous concernant notre évènement 2026 sur l'eau à Morcenx. Le moment des demandes de financements est venu. Voici où on en est des projets de demandes.

1- Futurs-ACT nous propose d'être partenaire de l'évènement et de financer les missions des invités + à voir (environ 1500€)

2- Université de Bordeaux. Je suis en contact avec le service compétent que je vais rencontrer rapidement.

3- Agence de l'eau Adour Garonne :

Les subventions sont ouvertes à une diversité d'acteurs, publics ou privés, engagés dans des actions de communication, de sensibilisation ou des programmes d'éducation sur les enjeux de l'eau. Les publics visés incluent les scolaires, le grand public, les décideurs, les acteurs économiques, le monde agricole, et l'enseignement supérieur. Les établissements scolaires, coopératives scolaires et l'Office Central de la Coopération à l'École (OCCE) ne sont pas éligibles en tant que porteurs de projets.

Concernant la démarche en elle-même. Ça va se passer ici : <https://eau-grandsudouest.com/aides-financieres/education-sensibilisation> .

Le taux d'aide est de 50% avec possibilité d'aller jusqu'à 70%.

Il y a 4 commissions par an. La prochaine est en octobre, la suivante en décembre. Il faudrait probablement viser décembre pour avoir le temps si vous déposez en septembre/octobre.

On est donc dans les temps pour faire adopter un budget...

Merci de m'indiquer une réponse de principe et j'engage les démarches. Va ensuite se poser rapidement la question de qui va gérer ces financements.

Terre Active semble toute indiquée mais bien sûr cela demande accord. Je peux mobiliser une association à Toulouse qui fait ce type de gestion pour des frais limités.

On discutera de qui intégrer dans les prochaines étapes? Je vous avais parlé de coopter Jean-Lambert Joint qui est hydro-géologue désormais installé au moulin de Binaou à Linxe. On en reparle pour l'inviter à notre prochaine rencontre ».

Notre réponse :

« Tout à fait d'accord sur le principe d'engager Terre Active sur les journées EAU 2026 et plus particulièrement sur les projets de demande de financements.

On reste ouverts à la possibilité d'une gestion en partenariat avec une association plus experte mais on s'interroge sur les frais que cela occasionnerait.

Tout à fait d'accord aussi pour rencontrer Jean Lambert-Joint »

Nous envisageons une réunion au cours du mois d'octobre.

*** AlimenTerre, le 28 novembre, à Sabres:**

Le lycée professionnel Agricole de Sabres ne participera pas au festival cette année par manque de disponibilité du fait d'un programme déjà très chargé.

La soirée Alimenterre tout public sera organisée à Sabres le Vendredi 28 Novembre :

Film retenu : « Manger pour vivre » 52'

Synopsis

En 2025 en France, une personne sur dix a des difficultés chaque jour pour se nourrir. L'aide alimentaire s'est installée dans le paysage. Malgré toute son humanité, elle est débordée par le phénomène. Face à cette situation, un collectif d'associations de Montpellier a créé une Caisse alimentaire commune. Pendant une année, le film suit la première ébauche d'une sécurité sociale de l'alimentation. 400 personnes y cotisent selon leurs moyens et reçoivent tous la même somme pour se nourrir sainement. Surtout, elles reprennent leur vie en main. A travers quatre portraits sensibles, le film propose une réflexion sur le droit à l'alimentation.

L'avis du comité de sélection

Manger pour vivre est un documentaire touchant. Il présente une variété de témoignages de personnes en lien avec l'aide alimentaire et la sécurité sociale de l'alimentation (SSA). Sans incriminer les bénévoles et les organismes d'aide alimentaire, le film expose habilement les limites de cette dernière, notamment la logique de surproduction qu'elle dissimule. Manger pour vivre constitue une bonne introduction à la sécurité sociale de l'alimentation et permet d'ouvrir de nombreux débats. L'approche est très humaine et positive, représentant à la fois l'action collective et individuelle ainsi que la sincérité des protagonistes. Le film constitue un très bon support pédagogique sur les enjeux de l'aide alimentaire et de la sécurité sociale de l'alimentation ainsi que sur le droit à l'alimentation.

Les assos sabraises suivantes sont co organisatrices : Terre Active, ACL, Art de Haute Lande et le collectif SSA40 notamment pour présenter la Sécurité sociale de l'alimentation et les actions locales de SSA40 .

16h préparation la soupe et du dessert salle des sabringots

19h festisoupe ouvert à toutes et tous

20h30 projection du film " manger pour vivre" puis débat en présence de membres du Collectif SSA40.

Message du Collectif SSA40 :

« Nous serons présents dès la festi'soupe. Nous pouvons proposer un porteur de paroles qui permet de réfléchir avant le film avec pour question "le droit à l'alimentation, c'est quoi?" ou/et "la démocratie alimentaire, c'est quoi?"

Nous avons quelques documents et panneaux. La festi'soupe est accompagnée normalement de la caisse alimentaire et solidaire car c'est une petite mise en bouche de ce que serait une caisse alimentaire. En pièce jointe vous trouverez le Kit festi'soupe »

Un grand Merci au Collectif SSA40 notamment pour leur apport documentaire partagé !

*** Marchés de Noël**

Ils auront lieu le 06/12/2025 à Sabres (convention à remplir) et le Dim 21/12 à Morcenx la Nouvelle .